

B.
L.
äten
iedem
nen
des
H.

Rheiner Zeitung

Amtliches Publicationsorgan des Magistrats

Friedrich Wohl mit
Rückgabe des Tages nach
Kasse und Posttagen,
Bauschule vierzehn
Mittwoch von der Post ab-
gezahlt 2.— M., durch

den Briefträger frei ins
Haus geholt 8.90 M.
Annahme- und Aus-
gabestelle im Rhein
bei Würmacher Reitig,
Büttelstiftstraße.

Für die Abstellung
verantwortlich
Richard Krafft
in Löben Ott.
Grafschaft Anhalt Löben
Nr. 244.



Rhein und des Landratsamts Löben.

Danz und Berlin
Magistrat Hanse.
Danz
R. Krafft, Löben.
Telegraph-Adresse:
Rheiner Zeitung, Löben

Ankündigung einer einzigen
Veranstaltung, deren Kosten
35 M., Abkommen 1.00 M.
Ankündigung von Ausgaben
bis 11 Uhr vorm. in der
Zeitungsstelle.

Des Rechts auf Arbeit
geht verloren, so bald der
Unterfangensteuer durch
gerichtliche Anordnung
bezeichnet werden mög.
Einzelne Nummer 10 M.

Nr. 10

Geschäftsstelle: Löben, Königstraße 36

Dienstag, den 13. Januar

Verantwortl. Schrift.: R. Krafft, Löben

1920

Der „Frieden“ tritt in Kraft.

Paris, 10. Januar. (W.T.B.) Heute nachmittags 4 Uhr unterzeichnete am Quai d'Orsay im Kabinett des Ministers für Auswärtige Angelegenheiten Ministerialdirektor von Simson und Freiherr von Lersner in Anwesenheit der Mitglieder des Obersten Rates das Protokoll vom 1. November. Sodann übergab Clemenceau die schriftliche Bestätigung über die Heraussetzung der Schadensersatzforderung für Scapa Flow. Damit ist der Frieden geschlossen. Clemenceau erklärte, daß noch heute nach dem Befehl zur Heimsendung der deutschen Gefangenen

über die Verteilung von Kriegsverbrechen der Entente eine weitgehende Einholung im gerichtlichen Verfahren; dann aber brauge die Entente, um sich einen guten Abgang zu sichern, nur dem Gedanken des Schutzes der kleinen Nationen freu zu bleiben, zu denen sie sich im Kriege so oft bekannt habe. Die Niederlande seien zur Auslieferung des Kaisers weiter verpflichtet noch berechtigt; es bedürfe nur der Erklärung der Entente, daß sie einen ihr aus Rechtsgründen widerstrebenden kleinen Staat nicht vergewaltigen wolle, und der Gedanke des Kaiserprozesses sei erledigt. Es wäre das erste Anzeichen der Wiederherstellung friedlicher Beziehungen unter den bisherigen Gegnern, wenn in der Auslieferungsfrage die Beunruhigung die Siedlungsfest triumphiere.

Eine unmittelbare Folge der Wiederherstellung

öffentlichen Oberkommandos in Mainz beginnt zwei Tage nach der Ratifikation des Friedens der Abtransport der Kriegsgefangenen aus Frankreich und zwar werden zunächst die im besetzten Gebiet beheimateten zurückgeführt werden. Die Gefangenen kommen in Sonderzügen in die Durchgangslager, so Gießen, Alsfeld und Schweller bei Wachen, und zwar in jedes Lager voransichtlich täglich ein Zug mit etwa 1000 Mann. Die Gefangenen bleiben in diesen Lagern 48 Stunden zur Einschleidung und Ausstellung ihrer Papiere. Sie dürfen während dieser Zeit die Lager nicht verlassen. Es ist ihnen erlaubt, an dem Tage an ihre Angehörigen Postkarten mit Aufenthaltsnachrichtigung abzufinden. Ein formeller Empfang in den Lagern und gemeinsame Kund-

ARCHIWUM
PAŃSTWOWE
W OŁSZTYNIE

gerichtsfestes neben dem Einkommen hinaus, als sie nicht nur über dieses Ziel insoweit hinaus, als der nicht verbraucht werden den Teil des Einkommens, der nicht verbraucht werden darf, sondern auch Einsparung, die gar nicht mehr vorhanden sind, weil sie vom Steuerpflichtigen verbraucht wurden. Die Besteuerung des Aufwands, falls er über bestimmte im Gesetz in umrissten vorgeschriebene Bedarfsgrößen hinausreicht, soll die steuerliche Gegenseite zur Belastung der Erfahrungsmöglichkeit in Form von Einkommensüberschüssen bilden. Die Besteuerung des nicht verbrauchten Vermögens erfolgt durch Ermittlung des Unterschiedes in der Höhe des Reinvermögens am Anfang und Ende des Zeitraumes, auf den die Einkommensteuer veranlagt ist. Von diesem Niederschlag, wenn ein solcher sich nachweisen lässt, sollen tausend Mark für den Steuerjahr und einige hundert Mark für seine Familienangehörigen freigestellt bleiben, bei dem hierauf folgenden ersten 10 000 Mark liegt die Steuer mit 1 Prozent ein, hebt sich aber nach Maßgabe der nachweisbaren Einkommensüberschüsse. Der Steuerzoll entspricht den Sätzen des Reichsfinanzministers, das Aufwand dreimal so hoch besteuert wird.

wie vor hegt die primitivierung rasch zu einer Einigung zu kommen und dadurch auch den unangenehmen Streit in Westdeutschland ein Ende zu machen, die — wenn sie länger andauern sollten — vor allem auf die Lebensmittelversorgung der von dem Streit betroffenen Gebiete von schlimmer Wirkung sein müssen. Auf beiden Seiten, sowohl der der Regierung wie auch bei den Eisenbahnern, geht man sich bemüht, die Tarifverhandlungen zu beschleunigen, um den Streit nicht weiter um sich greifen zu lassen. Das wegen der Eisenbahnerfrage die preußische Landesversammlung förmlich einberufen werden soll, entspricht nicht den Tatsachen,

: Ankündigung des Generalstreiks für Deutschland.
Wie die „Leipziger Volkszeitung“ erfährt, wurde in einer Versammlung der Leipziger Partei- und Gewerkschaftsfunktionäre mitgeteilt, daß über ganz Deutschland der Generalstreik erklärt werden soll, wenn das

halten, nunmehr die Interessen Deutschlands zu beeinträchtigen. Demgemäß werden von den 40 000 Tonnen schwimmenden Tores, schwimmenden Kränen, Schleppern und Baggern, deren Abfertigung die Alliierten verlangen, alle Schwimmdocks abgezogen, die nach der Übernahme als ein Fortschritt in den Verhandlungen der Alliierten stehen (und die daher nicht bestehen). Immedio folgt diese Heraushebung 186 000 Tonnen nicht sofort, sondern erst später. Die alliierten und österreichischen Marine sind überzeugt, daß die 192 000 Tonnen, deren Abfertigung von der deutschen Regierung vorgeblägert wurde, und deren Verzeichnisse anlässlich der Beratungen der Sachverständigenkommission abgeliefert würden, bevor abzulefern sind. Für den Rest der abzuliefernden Tonnenzahl, wie sie von der Wiedergutmachungskommission bestimmt werden wird, wird der deutschen Regierung eine Frist gewährt, die für die Abfertigung der gefahrene Tonnenzahl dreißig Monate nicht überstreichen darf.

Ostpreußen, haltet aus!

Der Friede ist ratifiziert! Für Euch nicht nur, liebe deutsche Brüder und Schwestern, für uns alle beginnt damit eine Zeit der Freiheit. Gemeinsam wollen wir sie gestalten. — Die Volksabstimmung in Eurer lieben Heimat ist, wie die Eure, so auch unsere Sache. Dacum gebeten wir Euch an diesem schicksalshorren Tage: Keine deutsche Stimme eines Ostpreußen — und wohnte er im fernsten Winkel des Reiches — soll am Abstimmungstage bei Euch fehlen. — In zäher geräuschloser Arbeit sind die Grundlagen geschaffen, die es jedem, auch den Knechten und Schänkchen, ermöglichen, Euch mit seiner Stimme zu Hilfe zu kommen. Alle Parteien und Konfessionen, alle Berufe, Gewerbe und Städte mitspielen, in der Grenz-Spende die vielen Millionen aufzubringen, die Euren Helfern die Sorge um das Geld für Reise, Unterkunft und Verpflegung abnehmen. Stattliche Summen sind bereits gespendet. Das große Werben und das große Geben sollen in den nächsten Tagen beginnen.

Haltet aus, deutsche Brüder und Schwestern! Bleibt der Heimat treu! Das deutsche Vaterland wird auch Euch die Treue halten.
Deutscher Schutzbund für die Grenz- und Auslandsdeutschen
(Volksabstimmung)



INSTYTUT PÓLNOCHNY

im. Wojciecha Kętrzyńskiego w Olsztynie

ARCHIWUM
PAŃSTWOWE
W OLSZTYNIE